



La Guerre de dix ans



Corbie

La «Guerre de dix ans» en Franche-Comté

1635 : en pleine guerre de trente ans, Louis XIII est allié à la Suède et aux princes allemands contre l'empereur du Saint-Empire Ferdinand II et le roi d'Espagne Philippe IV ainsi que contre le duc Charles de Lorraine.

Louis XIII rompt le traité de neutralité signé avec l'Espagne en 1611 concernant la Franche-Comté, prétextant que Besançon aurait accueilli Gaston d'Orléans.

le 27 mai, il déclare la guerre, malgré l'opposition du Parlement de Dôle. Le prince de Condé débute un siège de trois mois devant cette ville, qu'il devra lever trois mois plus tard car il doit aller défendre Corbie.

1638 : la région est dévastée par la guerre, la famine et la peste.

1639 : les armées françaises et suédoises, commandées par Bernard de Saxe-Weimar, s'emparent de Pontarlier et de Dôle.

Après le décès de Richelieu puis de Louis XIII en 1643, un traité est signé par Mazarin en 1644, garantissant la neutralité de la Franche-Comté.

On estime que les deux tiers des habitants de la région sont décédés pendant la Guerre de Dix Ans.

Corbie

le 7 août 1636, les Espagnols prennent Corbie (près d'Amiens), ce qui provoque la peur chez les parisiens. Après un siège de plus de trois mois, Louis XIII et Richelieu reprennent Corbie le 9 novembre.

Richelieu organise une répression sévère contre ceux qui ont collaboré avec les Espagnols.